
議会改革推進委員会 会議録 

開 催 日 令和５年８月３日（木） 

会議時間 午前１０時００分  ～  午前１０時２２分 

開催場所 第三委員会室 

出席委員等 

[委員長]  平野 裕子 [副委員長]  山本 英司 

[委 員]  三井 義文, 稲田 敏昭, 齋藤 寛之, 木崎 俊行, 

      押木 孝和, 伊藤 とし子, 村田 穣史 

 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ] 議長 岡村 芳樹 

欠席委員等 なし 

委員外委員 斎藤 明美 

説 明 の た め 

出席した者の職氏名 

な し 

 

議会事務局 
[局 長] 三須 裕文  [次 長] 宮崎 由美子 

[書 記] 飯野 明, 秋葉 昌輝、秋元 慶介 

協議事項 
(1) オンライン委員会の実施方法について 

(2) 次回の日程について 

 

【決定事項】 

(1) 今後の協議事項について 

   配布資料（オンライン委員会実施における検討事項について）の検討事項について、 

今後協議を進めていく 

  (2)次回の協議内容について 

   配布資料の３の「想定パターン」のどの方式でオンライン委員会を運営していくかを決定する。 

(3)次回日程 

  令和５年１０月２日（月） 午前１０時００分～ 

 

【事務局説明】 

配布資料に沿って説明 

１.諮問項目の概要 

２.佐倉市議会の現状 

３.想定パターン 

４.オンライン委員会の運営に関する主な留意事項 

   

【主な意見】 

■ 各検討事項については規則で定めるということか。 

⇒要綱、規定、申し合わせなどが考えられる。その部分も含めて協議いただきたい。 

 

■ 委員会ではないが、審議会等で既にオンライン会議を経験している。（協議事項について）かな

り慎重に進めるということは理解した。 

出産・育児等の非常時以外のオンライン委員会の出席要件についても協議していくのか。 

⇒昨年の会議規則改正にあたり、当委員会に諮った結果、非常時のみでいいという結論に至った。 



 

■ 県の審議会では、正副委員長は参集していたが、その他の委員はオンラインで出席していた。 

⇒委員会の安定的な運営をするにあたっては、正副委員長は参集するとしている議会が多い。 

 

■ マイク等の関係で、オンライン委員会をやるのであれば、全員でオンラインのほうが、音声もク

リアで録画もしやすい。ハイブリットはやりづらい部分が多い。 

 

■ 会議室でオンライン会議を行う場合、ハウリング等のトラブルはないのか。 

⇒そのあたりも想定しながら、機器構成なども検討していく必要がある。 

 

 

以上のとおり会議要録を作成し、ここに署名する。 

委員長 平野 裕子 


